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Abstract (en)
The fixing element consists of a disc (1) with integral hollow sleeve (2) and a nail (4). The nail is fixed axially in the hollow sleeve by embedding of
its head (6) in the sleeve disc. The anchoring section (5) of the nail projects beyond the hollow sleeve. The sleeve wall thickness is reduced in a
section (3) adjoining the nail anchoring section. The reduced wall section acts as a seal when in contact with the mouth of the anchoring hole. Pref.
the nail anchoring section has a longitudinal groove to form an expansion section.

Abstract (de)
Es wird ein Halteelement für die Befestigung von Dämmstoffplatten vorgeschlagen, das aus einem Halteteller (1) mit einem daran angeformten
hohlen Schaft (2) und einem mit einem Verankerungsbereich (5) versehenen Nagel (4) besteht. Um eine einfache Schlagmontage und einen
Korrosionsschutz für den Nagel (4) zu ermöglichen, ist der Nagel (4) wenigstens mit seinem hinteren Ende in dem hohlen Schaft (2) axial fixiert und
im Halteteller (1) eingebettet. Ferner weist der hohle Schaft (2) an seinem vorderen Ende einen Abschnitt (3) mit reduzierter Wandstärke auf, der
beim Einschlagen des Halteelementes durch Anlage an der Bohrlochmündung eine Abdichtung bildet. <IMAGE>
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